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Anwesend: 
 
 Vorsitzender 
 
Ortsbürgermeister Bernd Dommning  
  
Mitglieder des Gremiums 
 
Ortschaftsrat Markus Fleck  
Ortschaftsrat Ingolf Schulz  
 
 Geschäftsführung 
 
Frau Christel Schlee  
 
 Mitglieder des Gremiums 
 
Ortschaftsrat Michael Dömeland  
Ortschaftsrat Carsten Kriegenburg  
Ortschaftsrat Dr. Gerd Petzoldt  
Ortschaftssrätin Sabine Wanitschka  
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  Öffentliche Sitzung 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Ortsbürgermeister Herr Dommning begrüßte die anwesenden Ortschaftsräte und Einwohner.  
Von 7 Ortschaftsräten waren 3 anwesend. Die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates war nicht 
gegeben. 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wurde von den anwesenden Ortschaftsräten einstimmig angenommen. 
 
3. Genehmigung der Niederschrift vom 23.09.2010 
 
Da die Beschlussfähigkeit nicht vorlag, konnte die Niederschrift vom 23.09.2010 nicht 
genehmigt werden. 
 
4. Anfragen 
 
Keine Anfragen. 
 
5. Beratungsgegenstände des Ortschaftsrates 
 
5.1. Tarifänderungen der Magdeburger Verkehrsbetriebe 
 
Von der MVB waren Herr Grobe (Bereichsleiter Vertrieb), Herr Rückert (Fachmann 
Fahrplantechnologie) und Frau Kours (stellv. Bereichsleiterin Vertrieb) anwesend. 
Zu den auf der letzten Ortschaftsratsitzung ausgelösten Bürgeranfragen bezüglich der neuen 
Tarife und der Reduzierung der Gültigkeitsdauer der Fahrscheine haben die o.g. Mitarbeiter 
Stellung genommen. 
Aufgrund der Bildung des neuen Verkehrsverbundes marego sind die Tarife neu gestaltet 
worden. Mit dem erweiterten Leistungsangebot wurden auch die Tarife angepasst. Dazu gehört 
die Reduzierung der Gültigkeit des Fahrscheins auf 60 Minuten. 
In der Diskussion bildeten die Anschlussmöglichkeiten Straßenbahn – Bus ein weiteres Problem. 
Hierzu wurde von Seiten der MVB erklärt, dass der Fahrgast die Möglichkeit habe, dem Fahrer 
Bescheid zu geben, sodass dieser die Leitstelle über die Verspätung informiere und der 
Anschlussbus bei geringfügigen Verspätungen warte. In diesem Fall (vom Fahrgast 
unverschuldetes Verzögern) behält der Fahrschein seine Gültigkeit.  
Weitere Fragen des Ortschaftsrates zu den Themen Erdgasbusse, Rufbussysteme, 
Fahrscheinautomaten wurden fachgerecht durch die Mitarbeiter der MVB beantwortet. 
Im Monat November werden der Verwaltung Pechau Infomaterial zu dem neuen 
Verkehrsverbund marego und Fahrpläne zur Verfügung gestellt. 
 
5.2. Hochwasserschutz 
 
Herr Dommning nahm eine kurze Auswertung der Deichschau vom 20.10.2010 vor.  
Größere Schäden im Deichsystem wurden nicht festgestellt. Eine Niederschrift erhalten wir von 
der Unteren Wasserbehörde. 
Auffällig war der hohe Bewuchs im Umflutgebiet. Ein schnellerer Abfluss des Wassers ist somit 
nicht möglich. Die Verwaltung wird beauftragt ein Schreiben an den Landesbetrieb für 
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Hochwasserschutz zu fertigen. Es wird um Auskunft über die regelmäßige Pflege des 
Grabensystems gebeten.  
Herr Fleck fragte nach der Aufgabe des Grabensystems im Brückbusch. Herr Dommning und 
Herr Schulze teilten mit, dass es sich hierbei um Versickerungsgräben handelt.  
 
5.3. Auswertung der Bauberatung Breite Straße 
 
Herr Dommning informierte, dass die Terminkette des Bauablaufs eingehalten wird. Es wurde 
eingeschätzt, dass die Straßenbauarbeiten ca. Mitte November enden werden. Inwieweit die 
Gehwege gebaut und fertig gestellt werden, ist wetterabhängig.  
Probleme bereiten derzeit die Höhe der Borde. 
Der Ortschaftsrat sprach sich für die Ausbesserung der Buswendeschleife im Zuge des Ausbaus 
der Breiten Straße aus. Durch die Bautätigkeit ist die Buswendeschleife stark in Mitleidenschaft 
gezogen worden. Sechs Meter Pflaster müssen aufgenommen und neu gepflastert werden, um 
den jetzigen Höhenunterschied zwischen der Straße und der Buswendeschleife zu beheben. Das 
Pflaster sollte mit einer bituminösen Schicht versehen werden. Mit der Asphaltierung sollten die 
Erschütterungen durch die Kraftfahrzeuge/Bus behoben werden.  
 
5.4. Informationen aus der letzten Stadtratssitzung 
 
Herr Dommning gab Informationen der letzten Stadtratssitzung vom 14.10.2010 bekannt. 
- 2011 ist das Jahr der Jugend 
- Fahrradboxen werden an touristischen Punkten aufgestellt 
- ehemaliger Gewerbepark „Am Fuchsberg“ soll als Standort für ein Hochzeitshaus, Büros 

und Wohnungen dienen 
- Russisch-Orthodoxe Kirche wird das Grundstück für den Bau ihrer Kirche kaufen  
- Namensgebung des ehemaligen „Elbebahnhofs“ in „Elbbahnhof“ (Wohngebiet) 

 
6. Bürgeranfragen 
 
Keine Anfragen. 
 
7. Informationen 
 
- Der gewünschte Rückschnitt der Bäume in der Breiten Straße erfolgt aus Kosten- und  
   Kapazitätsgründen im 1. Halbjahr 2011. 
 
- Zu den Anfragen der Kostenbeteiligung der Hauswasseranschlüsse wurde durch die SWM   
   mitgeteilt, dass  rekonstruierte Anschlüsse kostenpflichtig sind. Wird der  
   Hauswasseranschluss auf Wunsch des Eigentümers erneuert, erhält er ein Angebot für die  
   Kosten. Dann kann er sich entscheiden. 
 
- Am 11.10. haben Herr und Frau Koch vom Verein „Leben selbst gestalten“ sich vorgestellt. 
   Sie suchen in der ländlichen Umgebung der Landeshauptstadt eine Wohnung mit       
   angrenzenden landwirtschaftlichen Flächen für ihre 3 Alpakas. Sie führen tiergeschützte  
   Aktivitäten und Therapien mit Alpakas durch. Geplant ist der Aufbau einer Alpakazucht. 
   Die Familie Koch hat den Ortschaftsrat um Unterstützung gebeten. 
     
- Das Tiefbauamt hat telefonisch informiert, dass ein Antrag der Pechauer Tierarztpraxis auf  
   Bau von Parktaschen in der Breiten Straße gestellt wurde. Derzeit erfolgt eine Prüfung und    
   Kostenermittlung. Die Unterlagen werden der Tierarztpraxis zur Entscheidung, zwecks   
   Kostenübernahme, vorgelegt.  
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   Da derzeit die Bauarbeiten in der Breiten Straße erfolgen und dem Ende zugehen, sollte im 
   Tiefbauamt nachgefragt werden, ob der Bau von Parkplätzen spruchreif ist. 
 
- Die Pflasterung Breite Straße/Ecke Straße Am See hat noch nicht den erwünschten Effekt    
  gebracht. Deshalb werden in dieser Woche Nacharbeiten durchgeführt. 
 
- Auf Anfrage der Bauarbeiten an der Trafostation erhielten wir vom Tiefbauamt die Auskunft, 
  dass es sich um den Bau eines Sandfangs handelt, um gefiltertes Wasser in das Grabensystem 
zu leiten. Auslöser der Bauarbeiten sind die Städtischen Werke Magdeburg. Die Baumaßnahme 
   soll voraussichtlich bis zum 29.10.2010 andauern.  
 
8. Verschiedenes 
 
- Am 27.10.2010 um 10 Uhr findet die Zusammenkunft mit der Firma Kroschke, Herrn Barth 

und Vertretern des Ortschaftsrates zur Festlegung der Standorte für die Warnschilder/ 
Motorradfahrer auf dem Gemeindehof statt. 

- Am 28.10.2010 um 14.30 Uhr trifft sich Herr Dommning mit der Pastorin Frau Warschau im 
Gemeindehof. Thema ist die Zusammenarbeit Ortschaftsrat – Kirche.  

- Herr Fleck fragte an, ob die Möglichkeit besteht, dass sich der Ortschaftsrat an der anteiligen 
Kostenübernahme für den Martinsumzug der Kindertagesstätte beteiligen würde. Finanziell 
beteiligen will sich die Freiwillige Feuerwehr und Herr Schulze. Der Ortschaftsrat bittet die 
Verwaltung eine etwaige Unterstützung zu prüfen. 

- Zur Ortschaftsratsitzung im November wird die Verwaltung gebeten Herrn Andreas Riedel, 
MD DSL, einzuladen, um Fragen zum Stand „Schnelles Internet“ zu klären.  

- Herr Fleck erkundigte sich nach dem Stand der Bürgerarbeit. Nähere Informationen werden 
eingeholt. 

- Der Weihnachtsbasar findet am 28.11.2010 auf dem Gemeindehof statt. Die inhaltliche 
Organisation erfolgt in der Novembersitzung.  

- 2011 feiert die Freiwillige Feuerwehr Pechau ihr 110jähriges Bestehen. Die Feierlichkeiten 
sollten mit dem Dorffest verbunden werden. Die Planung erfolgt Anfang des ersten Quartals 
2011.  

 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Bernd Dommning Christel Schlee  
Vorsitzender Schriftführerin 
 
 
 
 
 
 




